Nota informativa n.º 14



www.eit-alger2017.org

26 de septiembre de 2019

EL TRIBUNAL MILITAR DE BLIDA CONDENA A LUISA HANUNE A 15 AÑOS DE PRISIÓN FIRME

Leído en el periódico *Liberté*, el 25 de septiembre de 2019

Mokrane Ait Larbi responde al comunicado del tribunal militar

"Luisa Hanune ha sido condenada sin ninguna prueba"

l abogado Mokrane Ait Larbi respondió ayer al comunicado del tribunal militar como abogado de la secretaria general del Partido de los Trabajadores, desmintiendo el carácter público del juicio que terminó ayer con el veredicto de quince años de cárcel para Luisa Hanune, Said Buteflika, Mohamed Mediene y Athmane Tartag.

En una extensa publicación en su página Facebook, Ait Larbi ha declarado que solo "un número muy reducido de miembros de la familia de algunos acusados ha podido asistir a la audiencia". Ha añadido que "la zona estaba rodeada de puestos de control de seguridad que impedían acceder al tribunal militar a los ciudadanos y periodistas". Por ello, Ait Larbi indica que "aunque el presidente no haya declarado oficialmente la audiencia privada, no ha sido pública. La prueba más clara es que se autorizaba a los periodistas a acercarse al tribunal". Así, el abogado de Luisa Hanune estima que ha sido

condenada "sin ninguna prueba de complot y que ni siquiera había una supuesta grabación de la reunión que duró alrededor de una hora". El abogado ha señalado también otras irregularidades en el juicio, en particular el hecho de no permitir a la defensa tener una copia del dossier y no llamar al antiguo presidente Liamín Zerual a testificar, pese a la insistencia de la defensa. Lo mismo con Tayeb Belaiz, antiguo ministro de Justicia y presidente del Consejo Constitucional, que respondió a preguntas que serían "favorables a los acusados".

Mokrane Ait Larbi ha criticado, además, la celeridad con la que el tribunal militar ha llevado el asunto: "Un juicio justo exige que éste dure una semana o más, pero se han pronunciado los veredictos tras cuatro sesiones de mañana y tarde, y esto teniendo en cuenta que la primera sesión de la mañana estaba dedicada a las defensas y los procedimientos", escribe.

Juicio de los cuatro: las revelaciones del abogado de Luisa Hanune

El veredicto del juicio de Blida se ha pronunciado en la noche de martes a miércoles. Luisa Hanune, Said Buteflika, así como los generales Tufik y Tartag han sido condenados a 15 años de cárcel firme por "atentado a la autoridad militar" y "complot contra la autoridad del Estado".

Los otros acusados fugitivos, entre ellos el general Nezzar y su hijo Lotfi, han sido condenados a 20 años de cárcel.

El abogado de luisa Hanune, Budjemaâ Ghechir, afirma que su cliente y él no están satisfechos con el veredicto.

"Evidentemente vamos a apelar. No estamos satisfechos con el veredicto, puesto que lo que ella hizo entra en el ámbito de su actividad política y no se puede criminalizar la acción política. No se desvió de su misión y no hizo más que expresar su opinión ante el consejero del presidente Buteflika, ni más ni menos. Ni siquiera eran concordantes sus puntos de vista", dice para empezar, en una declaración a *TSA*.

Todo esto lo ha explicado la señora Hanune ante el tribunal, dice su abogado. "Ella ha respondido a las preguntas del juez de la manera más normal del mundo e incluso ha hecho un análisis político de alto nivel y aportado explicaciones sobre la situación política y social, así como su punto de vista

respecto de la crisis y lo que ella ve como una solución", añade.

"La señora Hanune se ha defendido bien y ha negado todas las acusaciones. Hasta tal punto se ha expresado bien que el presidente del tribunal me ha señalado que no me ha dejado decir nada", dice su abogado.

"En primer lugar, cuando Said Buteflika y Mohamed Mediene se pusieron de acuerdo sobre un período de transición dirigido por el antiguo presidente Laimine Zerual, ella no estaba presente. Ella asistió a la reunión del 27 de marzo por la tarde y la decisión ya se había tomado", sostiene Ghechir.

El abogado recuerda las palabras del presidente del movimiento El Bina, Abdelkader Bengrina, en el fórum de El Hiwar, a saber, que "el presidente Buteflika tomó la decisión de destituir al jefe de Estado Mayor cuando se encontraba hospitalizado en Ginebra".

"Así pues, ella no estaba presente cuando se propuso relevar al jefe de Estado Mayor de sus funciones y rehabilitar a los generales perseguidos por la justicia. Nunca habló de esas cuestiones ni asistió a las reuniones en las que se abordaron", deduce el abogado.

Según él, lo único que se pidió a su cliente fue "dar su opinión sobre la crisis que vivía el país" y "ella reiteró las posiciones de su partido que demandaba un proceso constituyente, la disolución del Parlamento y la salida del gobierno. Posiciones que expresó ante Said Buteflika, que tenía otra opinión. No ha negado la reunión puesto que efectivamente se produjo, pero no fue un complot. Era una reunión para estudiar los medios de hacer frente a la crisis".

"Durante la reunión del 29 de marzo, no se zanjó la cuestión de relevar al jefe de Estado Mayor puesto que el general Tufik no estaba de acuerdo, considerando que la tradición en Argelia exige que el puesto de jefe de Estado Mayor recaiga en el comandante de las fuerzas terrestres. Hubo un debate pero no se tomó ninguna decisión, siendo las opiniones divergentes. Además, no había participantes extranjeros ni servicios de inteligencia. Era una reunión entre argelinos para encontrar una salida a la crisis. Ni más ni menos", prosigue Ghechir.

Según Ghechir, Luisa Hanune no está muy afectada por el juicio. "Para ella, es una cuestión política. Sabe que solo es el principio y que quedan aún vías de recursos. No ha percibido el juicio como una catástrofe", dice, revelando también que había miembros de las familias de los acusados presentes en el proceso, como el hijo del general Tufik y el hermano de la señora Hanune.

Comunicado de las Fuerzas de Alternativa Democrática

El juicio del primer máximo responsable de un partido político de la oposición encarcelado por sus posiciones y actividades políticas está programado para este lunes 23 de septiembre de 2019 en el tribunal militar de Blida. Las Fuerzas de Alternativa Democrática recuerdan su firme condena de la política de criminalización de la acción política y del delito de opinión. Exigen la liberación pura y simple de Luisa Hanune, secretaria general del Partido de los Trabajadores, y la liberación de todos los presos políticos y de opinión.

El juicio de Luisa Hanune en la prensa

Leído en TSA, 23 de septiembre de 2019 (extractos)

La primera audiencia del juicio de los cuatro ha comenzado a las 9 de la mañana y ha durado 11 horas. Ha contado con la presencia de tres de los acusados mientras que "el general Tartag se ha negado a comparecer", refiere a TSA Boudjemaâ Ghechir, abogado de Luisa Hanune. "El juez ha dicho a Tartag que no será juzgado por rebeldía", precisa Faruk Ksentini, del colectivo de la defensa.

Aparte de la decisión de Tartag de permanecer en su celda, la primera sesión del proceso ha visto otras dos negativas. La primera, pronunciada por el juez militar que ha rechazado tres demandas del colectivo de la defensa.

"El comienzo del juicio ha estado marcado por la demanda de los abogados de retrasarlo a causa del estado de salud de algunos acusados, además de la demanda de la no competencia del tribunal militar para pronunciarse sobre el asunto, y otra sobre el hecho de que Luisa Hanune no puede ser enjuiciada porque en el momento de los hechos gozaba de inmunidad parlamentaria como diputada en la APN", añade Ghechir.

"La discusión sobre esas demandas entre el juez militar y la defensa ha sido larga y ha continuado hasta mediodía. Después se ha levantado la sesión para continuar a las 13,30 h. A la vuelta, el juez ha rechazado el aplazamiento del juicio y ha designado a unos médicos especialistas para examinar a los tres acusados presentes en la sala. Éstos han concluido que su estado de salud permitía proseguir con el juicio", precisa.

Tras la lectura del acta de acusación, que detalla los hechos por los que se juzga a los cuatro acusados, Said Buteflika ha decidido abandonar la sala y no responder a las preguntas de los abogados. "Said Buteflika se ha negado a responder a las preguntas y ha solicitado abandonar la sala. El juez le ha autorizado", precisa Faruk Ksentini, del colectivo de la defensa.

"Said Buteflika se ha negado a responder a las preguntas a causa de su objeción a varios hechos mencionados en el acta de acusación, relacionados principalmente con la acusación de atentar contra el jefe de una formación militar e intento de derrocar el régimen ilegalmente, además de los elementos mencionados en el acta de acusación que no le habían sido comunicados previamente", detalla Ghechir.

Tras la negativa de Said Buteflika a responder a las preguntas, el juez ha eacuchado al antiguo presidente del Consejo Constitucional, Tayeb Belaiz. Según Ghechir, el juicio seguirá mañana martes y el juez debería escuchar los testimonios relacionados con el asunto Tartag, luego escuchará al general Tufik y después a Luisa Hanune.

Entre los testigos convocados se cuentan Haba El Okbi, antiguo secretario general de la presidencia de la República, Mohamed Ali Bughazi, antiguo consejero del presidente depuesto Abdelaziz Buteflika, y funcionarios de la presidencia. "Liamín Zerual no ha sido convocado como testigo", afirma Ghechir, cuando el antiguo presidente de la República reveló el 2 de mayo que Said Buteflika le propuso, a través del general Tufik, dirigir el período de transición. El mismo día, el presidente Buteflika presentaba su dimisión, tras una nueva advertencia del jefe de Estado Mayor del ejército, general Ahmed Gaïd Salá.

Leído en Jeune Afrique nº 3062 (extractos)

Luisa Hanune, ¿víctima colateral?

Luisa Hanune está encarcelada. No por presuntas corrupción o dilapidación, sino por cargos más graves. Detenida desde el 9 de mayo en la prisión de Blida, al oeste de Argel, Luisa Hanune está acusada de "conspiración para atentar contra la autoridad del mando de la institución militar" y "conspiración contra la autoridad del Estado". Acusaciones sancionables con pena de muerte, según el Código de Justicia Militar. Said Buteflika, hermano del presidente depuesto, los generales Mohamed Mediene, conocido como Tuk¡fik, y Athmane Tartag, alias Bachir, dos antiguos jefes de los servicios de inteligencia, están imputados y encarcelados en la prisión militar de Blida por el mismo asunto.

"Luisa está estresada, padece enfermedades crónicas. Pero mantiene una moral de acero, asegura uno de los que la han visitado recientemente. Sigue clamando su inocencia y se considera víctima de una arbitrariedad política." Las tres demandas de puesta en libertad presentadas por el colectivo de abogados que la defienden han sido rechazadas. La última, el 9 de septiembre. "Este ensañamiento contra un responsable político que

presenta todas las garantías para permanecer a disposición de la justicia es injustificable", escribe el Partido de los Trabajadores, que promete iniciativas "para lograr la liberación" de "todos los presos de opinión".

¿Permitirá la audiencia que se levanten los últimos secretos del complot? El primer acto se desarrolló en una villa en los altos de Argel, el 27 de marzo, en el momento álgido de la revolución que acabará con el presidente Buteflika y sus hombres. Por la mañana, Said Buteflika y el general Tufik se reúnen. La cita en si misma es un casus belli para AGS.

Durante la conversación, ambos hombres expresan la idea de confiar la dirección de la transición al antiguo presidente Liamín Zerual, retirado desde abril de 1999. Si éste acepta, la presidencia anunciaría en el acto la destitución de AGS y su reemplazo por un jefe militar más maleable. Ya que Gaïd Salá, apoyo indefectible de Buteflika, guardaba sus distancias desde hacía algunas semanas. Y reclamaba además la aplicación del artículo 102 de la Constitución, que prevé la dimisión o la destitución del jefe de Estado en caso de impedimento médico. Para el círculo presidencial, el patrón del ejército se había convertido en un obstáculo, un enemigo.

¿En qué afecta esto a Luisa Hanune? En la tarde del 27 de marzo, la responsable del PT se une a los dos hombres en la villa, a petición de Said Buteflika. Las discusiones en torno a este plan de salida de la crisis prosiguen entre los tres. "La señora Hanune expuso su punto de vista sobre la situación, insistió en la salida inmediata de Buteflika y pidió el nombramiento de un gobierno nacional de transición, así como la satisfacción de las reivindicaciones del pueblo, asegura uno de sus abogados. En ningún momento pronunció el nombre de Ahmed Gaïd Salá."

El 29 de marzo tiene lugar un segundo encuentro. Tufik y Saïd se encuentran en la misma residencia, Luisa Hanune no es invitada en esta ocasión. La entrevista es grabada sin su consentimiento. Ambos hombres hablan de nuevo del período de transición, en el que el antiguo presidente Zerual desempeñaría un papel central. Los acontecimientos se aceleran. Contactado oficialmente por Tufik el 30 de marzo, Liamín Zerual declina la oferta. En el mismo momento, Gaïd Salá convoca una reunión de urgencia del Estado Mayor en Tagarins, sede del ministerio de Defensa. El 2 de abril, se celebra un nuevo cónclave militar. Esta vez están también en torno a la mesa los jefes de región militar. Cuando Gaïd Salá reclama la aplicación inmediata del artículo 102, el ejército habla con una sola voz. Derrocado Buteflika, puede comenzar el desmantelamiento de sus sistema. Inflexible y despiadado ahora con los que él califica de *issaba* ("la banda"), el patrón de la institución militar ordena una serie de actuaciones judiciales contra responsables políticos y oligarcas que se han relacionado con el rais depuesto o su entorno. Said Buteflika, Tufik y Tartag son encarcelados. Cuatro días más tarde, detienen también a Luisa Hanune.

Oído en *France Inter*, el 23 de septiembre de 2019 (extractos)

"Nos encontramos en Argelia esta mañana por un juicio muy sonado. El de Saïd Buteflika, hermano y cerebro gris del antiguo presidente Abdelaziz Buteflika, el general Tufik, antiguo responsable de los servicios secretos, el general Bachir Tartag, otro espía, y Luisa Hanune, responsable del Partido de los Trabajadores, el PT.

Es evidente que es el juicio al "sistema "Buteflika". Pero no se si, como yo, habréis notado que el simple enunciado de estos imputados, de esta "banda de los cuatro" que comparece hoy, hay como un error, una disonancia...

Sí, ¡lo entendéis! Efectivamente, en este catálogo de espías, consejeros en la sombra y militares, se incluye una mujer de 65 años que jamás ha sido ministra.

Ciertamente, ha sido elegida diputada en cinco ocasiones, lo que en Argelia significa serias negociaciones con el régimen, pero otras decenas de partidos y responsables políticos que, de este modo, se han asegurado puestos o prebendas. Luisa Hanune mucho menos que los otros: su partido, el PT, descansa en una verdadera base militante y doctrinal, y una verdadera legitimidad histórica. Y también ella, que es una constante de la vida política argelina desde hace treinta años.

En esta ecuación, de golpe, se entiende mejor la detención de la señora Hanune. Porque Luisa Hanune no es solamente diputada, también ha sido tres veces candidata a la presidencia, contra Abdelaziz Buteflika. Digamos que en el ambiente general de "dégagisme", Luisa Hanune que, repito, es muy conocida, mucho más legítima que muchos otros, que no se ha enriquecido groseramente, que ya ha estado en prisión, es un peligro. Retirarla de la circulación –está encarcelada desde el mes de mayo- permite cerrar la puerta a una hipótesis y, sobre todo, dirigir un mensaje de firmeza a todo el personal político que pudiera estar tentado de hacer caso omiso al ejército, a sus intereses, a su omnipotencia.

Luisa Hanune está en prisión, porque el ejército argelino es débil y pusilánime y no asume ningún riesgo ante esos argelinos que siguen y siguen manifestándose todos los viernes por su libertad y su futuro."

Leído en El Watan, 23 de septiembre de 2019 (extractos)

Hoy se abre el juicio de Hanune y su entorno insiste: "No liguéis su suerte a la de Saïd y Tufik"

"No liguéis la suerte de Luisa Hanune a la de Saïd Buteflika, el general Tufik y aún menos a la de Tartag. Hanune es una mujer política que actúa como tal. Jamás ha hecho complot contra el Estado."

Esta divisa se repite como un leitmotiv entre los familiares de Luisa Hanune y los militantes del Partido de los Trabajadores, del que es secretaria general. El entorno de Hanune rechaza vincular su suerte a las luchas de clanes de un sistema que durante cuatro decenios ha combatido siempre. El juicio de luisa Hanune se abrirá hoy y el Comité Nacional por su Liberación, presidido por Zohra Drif Bitat, sigue convencido de que será político y apestará a ajuste de cuentas.

Luisa Hanune, que militó en la clandestinidad y pasó seis meses en prisión en los años 1980 sin ser juzgada nunca, ha combatido siempre el sistema de partido único que sigue siendo el mismo hasta hoy, pese a los espacios de libertad arrancados. Como secretaria general del PT, ha militado abiertamente por el cambio radical, recuerda Taazibt, un responsable del partido.

Y en cada aparición mediática, habla de la irreversible trayectoria de descomposición del sistema y la necesidad de que se vaya. De ahí su militancia, añade Taazibt, por una Asamblea Constituyente Soberana como medio de instaurar un nuevo sistema que garantice todos los derechos democráticos, sociales, económicos... En 2015, con un grupo de diecinueve personalidades, denunció a las fuerzas extraconstitucionales y a los oligarcas que habían comenzado a crear un Estado paralelo, así como el sometimiento de diversas instituciones del Estado. Ha fustigado siempre las políticas de austeridad que abruman a las masas y enriquecen a un puñado de hombres de negocios.

Hanune es de los que se han levantado contra la amalgama del dinero sucio con la política y la compra de votos. "Luisa Hanune jamás ha formado parte del sistema, jamás ha formado parte de un clan, ni de una camarilla, ni de una banda. Su proceso político y el veredicto que habría que esperar desde el punto de vista del respeto de la democracia y del multipartidismo es la inocencia", insiste Taazibt, que recuerda que Hanune ha participado en las marchas y ha abogado por dar la palabra al pueblo para que decida libremente la forma y el contenido de las instituciones que desea levantar.

Leído en Liberté, 23 de septiembre de 2019 (extractos)

Su juicio comienza hoy en el tribunal militar de Blida Lo que dicen los abogados sobre el encuentro Tufik-Saïd Buteflika

Budjemaâ Ghechir, su abogado (de Luisa Hanune, NDLR), **piensa que** "el caso de Luisa Hanune es diferente de los otros", **porque, insiste,** "la decisión de ir hacia una fase de transición dirigida por el antiguo presidente de la República, Liamín Zerual, se discutió en su ausencia. Luisa Hanune no estaba presente en esa discusión. Fue informada de la decisión más tarde. No estaba de acuerdo y dijo que la calle exige cambios."

Ella, en aquella ocasión, expresó las posiciones de su formación política: "Es decir, ir hacia una Constituyente, la disolución de la APN o incluso la salida del gobierno." Budjemaâ Ghechir precisa que Saïd Buteflika y Tufik informaron a Luisa Hanune que el presidente decidió dimitir y encargar a Liamín Zerual dirigir un período de transición en calidad de jefe del gobierno con las prerrogativas de un presidente de la República. "Fue informada, pero la decisión se tomó en su ausencia. En aquel momento, creía realmente que era Abdelaziz Buteflika quien había tomado la decisión. Y pese a ello, se oponía", añade Ghechir.

El colectivo de abogados de la secretaria general del Partido de los Trabajadores se mantiene optimista en cuanto a las posibilidades de liberación. "Por dos razones al menos: porque nos atenemos al respeto del estado de derecho. El 27 de febrero, el día de la reunión, Luisa Hanune aún era diputada estando en consecuencia protegida por el artículo 126 de la Constitución que estipula que un diputado no puede ser objeto de enjuiciamiento. Además, en tanto que responsable máxima de partido político, está protegida por la misma ley fundamental que consagra el multipartidismo y, por ende, la multiplicidad de programas. Así pues, como responsable de partido político, está en su papel al querer cambiar el régimen actual. Es la razón misma de su existencia en tanto que responsable de partido de oposición y en tanto que diputada. Si se respetan esas disposiciones, lo normal es que sea declarada inocente", declara Ghechir.

Campaña internacional por la liberación de Luisa Hanune:

Delegaciones a embajadas

En Brasil, 25 de septiembre de 2019





Concentración ante la embajada de Argelia en Brasilia para exigir la libertad de Luisa Hanune

Cerca de 80 personas, entre ellas parlamentarios, sindicalistas, representantes de movimientos sociales, han participado en la tarde del jueves 25 de septiembre en una concentración frente a la embajada de Argelia en Brasilia para protestar u exigir la libertad para Luisa Hanune, presa política en su país.

Aunque se había solicitado audiencia con el embajador Tufik Dalimani con un plazo razonable, éste se ha negado a recibir a la delegación.

Los participantes ya había sido informados sobre la condena de Luisa Hanune a 15 años de cárcel, emitida en la noche del 24 de septiembre, tras un expeditivo juicio.

En la delegación estaban presentes:

- . Los diputados federales del PT Vicentinho (São Paulo), responsable del grupo parlamentario del PT; Paulo Pimenta (Rio Grande do Sul) y Erika Érika Kokay (Brasilia):
- . El diputado del Estado de Mina Gerais, Betao;
- . Los sindicalistas: Cleusa Cassiano (dirección nacional de la CUT); Rodrigo Rodrigues (CUT Brasilia); Jacy Afonso (Fete-CUT/CN); Gabriel Magno (CNTE); Edison Cardoni (Condsef); Oton Neves (Sindsep-DF); Hamilton Caiana (Sinpro-DF); Maria Luiza (mandatada por una asamblea del movimiento dunb); Jhonata Rodrigues (Juventud Revolución del PT); Viridiano Custodio de Brito (ACE-SO); Maria Madalena Torres (Mopocen); Yasmin Whitney (Cepafre).

Enviaron mensajes de apoyo los consejeros municipales Guiherme Sampaio (PT-Fortaleza); Ana Moraes (Movimiento Sin Tierra – MST) y Acilino Ribeiro (MPS).

Al finalizar la concentración, se ha remitido un documento al embajador para que lo transmita a las autoridades de su país, exigiendo la liberación de Luisa Hanune y de los responsables y manifestantes encarcelados en Argelia por haber expresado sus opiniones políticas en la lucha por la democracia.

En España





Una delegación se ha hecho presente en la embajada de Argelia en Madrid, el 23 de septiembre y se ha organizado un mitin el mismo día en Sevilla.

Hay una delegación organizada el viernes 27 de septiembre al consulado de Argelia en Barcelona.

En Francia



Hay una concentración convocada el jueves 26 de septiembre en París ante la embajada de Argelia y ante los 13 consulados en Francia.

En México, el 23 de septiembre





Una delegación ha acudido a la embajada de México el lunes 23 de septiembre.

RECORDAMOS:

Ha de enviarse copia de todos los pronunciamientos que se envíen a los consulados y embajadas de Argelia al AIT (gracias): eit.ilc@fr.oleane.com

Los compañeros preguntan también si se pueden enviar directamente estos pronunciamientos al gobierno argelino. Éste no tiene oficialmente dirección mail, pero su número de fax es: 00-213 21 71 79 27.